



MitMänsch Oberwallis nimmt Auszeit auf dem Campingplatz in Brigerbad

Menschen mit einer Beeinträchtigung verbringen ein Wochenende auf dem Campingplatz in Brigerbad. Beim Camping-Weekend sind Zugehörigkeit zur Gesellschaft und das Miteinander zentrale Themen.



Die Bewohner und das Team von MitMänsch Oberwallis in ausgelassener Stimmung.

Bilder: pomona.media



Michel Furrer, Bereichsleiter Wohnen und Leben bei MitMänsch.



Jens Blatter, CEO vom Brigerbad, empfängt die Gäste.



Perrine Anderegg und Jelena Kalbermatten

Eine Auszeit auf dem Campingplatz: für viele Menschen ein unabhängiges und ungezwungenes Erlebnis, ohne starre Strukturen, ohne fixen Zeitplan. Von diesem «Abenteuer», wie Marc Kalbermatter, Direktor von MitMänsch Oberwallis, das Camping-Wochenende in Brigerbad beschreibt, haben nun auch Menschen mit einer Beeinträchtigung profitieren können.

Allein die Übernachtung im Wohnmobil sei für die am Camping-Weekend beteiligten Personen von MitMänsch Oberwallis eine ganz besondere Sache. «Darauf haben sich viele schon im Vorfeld sehr gefreut», so Marc Kalbermatter.

Inklusion will gelebt werden

Auf dem Campingplatz Brigerbad herrscht Normalbetrieb. Auch dann, wenn die Menschen von MitMänsch Oberwallis dort für zwei Tage haltmachen. So wird Inklusion gelebt. Menschen mit und ohne Beeinträchtigung verbringen ihre Freizeit miteinander. «Inklusion ist an diesem Wochenende ein zentrales Thema», sagt Marc Kalbermatter. Erst bei laufendem Betrieb könnten Begegnungen mit der Bevölkerung und gemeinsame Erlebnisse stattfinden. «Nur so kann eine vielfältige und bunte Gesellschaft entstehen, die zur Normalität wird.»

Michel Furrer, Leiter des Bereichs Wohnen und Leben von MitMänsch Oberwallis, ist Mitorganisator des Camping-Weekends. «Zu unseren Aufgaben gehört es, Erlebnisse zu schaffen.» Und für vie-

le Bewohner von MitMänsch Oberwallis gehöre ein Aufenthalt auf dem Campingplatz zu einer ganz neuen Erfahrung. Eine Herausforderung sei, mit den engen Platzverhältnissen umzugehen.

Rund ein Drittel der Bewohner haben sich für die Auszeit in Brigerbad angemeldet.

Jens Blatter, CEO vom Brigerbad, hat der Organisation von MitMänsch Oberwallis nach deren Empfang den Schlüssel der Anlage übergeben. «Jetzt haben die Personen die Möglichkeit, die Anlage zu erkunden.» Vom Campingplatz über Schwimmbad und Restaurant oder das Massage-Angebot steht ihnen nun alles offen.

Camping-Weekend als Pilotprojekt

Voraussichtlich sollen in Brigerbad vermehrt ähnlich gelagerte Projekte mit sozialem Charakter unterstützt werden. «Das Camping-Weekend ist ein Pilotprojekt, dessen Durchführung wir in der kommenden Woche analysieren werden», sagt Jens Blatter.

Das Unternehmen GP-Camper stellt MitMänsch Oberwallis die Wohnmobile, welche am Wochenende auf dem Campingplatz in Brigerbad stehen und genutzt werden, samt Zubehör kostenlos zur Verfügung.

Michael Lengen, Mitarbeiter beim Unternehmen GP-Camper, sagt, dass man mit der Geste Menschen in der Region unterstützen wolle, die im Alltag oftmals vergessen werden. «Gemeinsam mit MitMänsch Oberwallis und Brigerbad wollen wir ein bisschen Ferienfeeling auf-

kommen lassen und den Alltag dieser Menschen aufbrechen», sagt Lengen, der zusammen mit seinem Team ebenfalls die Nacht auf dem Campingplatz verbringen wird. «Wir unterstützen vor Ort, falls es zu technischen Schwierigkeiten kommen oder etwas nicht wie gewohnt funktionieren sollte.»